

Un nuevo año legislativo...

Editorial CCCO

**Este jueves 1 de septiembre, la actual LXV Legislatura dará inicio al segundo año de trabajos con una agenda difícil que debatirá los intereses del gobierno de México y las iniciativas del presidente de la República.**

Para el bloque opositor en la Cámara de Diputados, los amagos del oficialismo han venido ascendiendo particularmente con el caso del actual presidente de la Comisión de Gobernación y líder del PRI bajo la amenaza inminente de una declaración de procedencia y eventual desafuero. Sin embargo, la alianza opositora podría usar este caso para endurecer su posición rechazando cualquier reforma del gobierno de la República en temas donde es necesario la mayoría calificada conforme a las exigencias constitucionales para repetir el mismo tratamiento como fue en abril pasado con la reforma eléctrica que naufragó estrepitosamente tras ser desechada por los diputados.

**Pero la estrategia del grupo mayoritario oficialista, obedeciendo órdenes del Ejecutivo, hará que de forma deliberada y sin precedentes, los caprichos del presidente de México se tomen en cuenta en discusiones con mayoría simple como es el anuncio de la iniciativa que enviará este 1 de septiembre para sectorizar a la Guardia Nacional en la SEDENA, a todas luces un agravio a la Constitución y podría poner al Congreso de la Unión en un franco desacato que avalaría una ley anticonstitucional poniéndolo incluso en falta grave que estaría en el terreno del Poder Judicial para resolver una nueva controversia ante otras faltas que están pendientes de ser acatadas en el Congreso como aquella ordenada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación para promulgar una nueva Ley General de Aguas Nacionales.**

**Igualmente llega el Cuarto Informe del Gobierno de la República en tiempo de la postpandemia cuando México, según la CEPAL, está en los peores niveles de crecimiento económico. Los promocionales triunfalistas del presidente López Obrador contrastan con una realidad difícil que la Cámara de Diputados debería analizar a conciencia, no obstante que MORENA aplicará todos los recursos a su mano para blindar a los funcionarios de la administración pública para hacer que sus posibles comparecencias sean equivalente a paseos o lindos día de campo en los pasillos del Palacio Legislativo de San Lázaro.**

Tampoco hay que perder de vista la renovación de la mesa directiva en ambas cámaras donde se medirán fuerzas y se darán acuerdos para conocer quiénes estarán en las presidencias. El nuevo presidente del Congreso General recibirá el Cuarto Informe así como el paquete económico para el año 2023, en donde estarían previstos drásticos recortes en áreas prioritarias como el medio ambiente, la ciencia y tecnología, al INE o el Poder Judicial, para fondear obras inauguradas e inacabadas o el reparto de recursos para programas sociales. Este proyecto de presupuesto de egresos de la Federación podría dejar sin recursos a varios organismos autónomos todavía vigentes para darles así la estocada final, sin dejar de lado una reforma electoral que a la que se le podría propinar la misma medicina como sucedió en abril pasado al rechazarse la reforma eléctrica.

También está en la mira la madre de todas las elecciones previas a la del 2024, la de la joya de la corona electoral, el Estado de México. Gobernado por un solo partido en casi 100 años, es la entidad más poblada, botín electoral que podría dar una nueva cara a la representatividad de la Cámara de Diputados en la integración de la próxima legislatura en orden a consolidar mayorías. Actualmente, hay 64 diputados por el Estado de México, 41 de mayoría relativa y 23 de representación proporcional.

La apertura del período ordinario de sesiones vislumbra un nuevo año legislativo difícil y álgido. Podrían darse diversos panoramas, pero dos son los escenarios por decantar: Un bloque opositor unido que demuestre una resistencia que defienda instituciones y promueva reformas que impidan el autoritarismo o bien, una mayoría agachada que solo sea oficialía de partes para ser cómplice de la ilegalidad parlamentaria avalando una transformación que ya resulta decepción. En todo esto está el futuro de millones de mexicanos quienes, día a día, están haciendo que este país salga a flote a pesar de todo.